

Depuis 1988, Job & Cie accompagne des personnes en recherche d'emploi. Son responsable Michel LAURENS a souhaité récemment passer le relais.



*Jacques Defaucheux, vous allez désormais animer Job & Cie. Pouvez-vous nous expliquer les raisons de votre engagement ?*

Oui, c'est un engagement. Est-il raisonnable aujourd'hui, sans la moindre rétribution, de consacrer à **Job** le temps précieux qui nous manque dans notre vie familiale ou professionnelle ? Est-il raisonnable de s'impliquer dans les difficultés d'autrui, alors que l'on a parfois bien assez des siennes ?

C'est un peu par hasard (ou par chance) que **Job** est entré dans ma vie en 2002 : lisant le N°151 de « Servir », je notais l'article s'y rapportant et me disais que mon expérience professionnelle pourrait être utile dans ce type de bénévolat : je connaissais différents métiers, pour avoir évolué de l'industrie lourde vers les services de télécommunications.

Je suis ainsi devenu accompagnateur. Après les premières séances plutôt intimidantes, j'ai connu rapidement la joie de partager avec les accompagnés leur retour à l'emploi. Puis les accompagnements se sont enchaînés. Bref, aujourd'hui, **Job** a pris une part importante et presque irremplaçable dans ma vie. Pourquoi ?

**Job** c'est d'abord une équipe d'accompagnateurs très soudée. Accompagner est une expérience intense, qu'il faut partager. On parle souvent avec son binôme ou avec l'équipe : on débriefe, on se forme, on fête un événement heureux. On se découvre alors attaché à ce cercle d'amis, riche de ses diversités, toujours impatient



d'accueillir de nouveaux talents et fidèle aux partants qui prennent le large.

C'est aussi la possibilité de continuer à apprendre : de prendre du recul sur son métier pour découvrir celui de l'accompagné, d'agir concrètement face à certains problèmes de société qui affectent l'emploi, de participer à la construction de projets professionnels, de communiquer entre générations (accompagner un jeune qui vient de terminer ses études, c'est un peu dialoguer avec son propre enfant).

C'est enfin la nécessité de sortir de son quant à soi et de s'ouvrir à autrui. Plus on accompagne et plus on constate qu'il ne faut pas plaquer sa propre vision, si bonne soit-elle. Le sujet principal, c'est l'accompagné lui-même. Il faut apprendre à l'écouter et à voir à travers ses yeux. L'intelligence n'est pas de trouver les solutions pour lui, mais plutôt de comprendre ses difficultés et de se mettre à son rythme. N'est-ce pas acquérir une autre dimension dans les relations humaines ?

Au fil des ans, nous avons mis au point des méthodes et des outils qui ont fait leur preuve, mais notre véritable ambition chez **Job** est de servir au mieux nos accompagnés en prenant en compte les spécificités de chacun.

*Jacques Defaucheux (X 72)  
17, rue de Trianon, 78150 Le Chesnay  
e-mail : jacques.defaucheux@orange.fr  
port.06 89 65 41 00*